

La Biblioteca foral abre sus puertas con un 170% más de espacio para sus 300.000 libros

La Biblioteca de la Diputación Foral de Bizkaia abrió hoy sus puertas tras sus obras de reforma y ampliación con diez mil metros cuadrados de espacio para albergar los 300.000 volúmenes de su fondo, lo que representa un incremento del 170% de su espacio. Efe Bilbao El diputado general de Bizkaia, José Luis Bilbao, y la diputada de Cultura, Belén Greaves, inauguraron esta mañana las nuevas instalaciones de la biblioteca, que ahora ocupan, además del edificio original de la misma, el inmueble anexo del Conservatorio y dos nuevos espacios: la torre de oficinas, construida con cuarcita procedente de China, y el contenedor de libros, revestido de vidrio transparente.

En total, seis alturas con diez mil metros cuadrados para uso bibliotecario y tres plantas subterráneas para garajes que ocupan dos mil quinientos metros cuadrados. Gran parte de estos espacios, destacó Greaves, estarán abiertos al público en general.

La parte más llamativa del nuevo edificio es el contenedor de libros, que tiene como particularidad su revestimiento de vidrio transparente, que permite ver desde la calle los libros que almacena y cuyas características lumínicas (queda iluminado por la noche) hacen que sea, en palabras del diputado general, "la nueva postal de Bilbao".

En esta zona se conservan los libros más antiguos y valiosos y el acceso está restringido al personal biblioteca río. Por ello, este contenedor ha sido construido con "extremas" medidas de seguridad y protección térmica, solar y de control ambiental para preservar las "joyas bibliotecarias" que alberga.

En concreto, este fondo de reserva atesora cuarenta obras incunables, la más antigua del año 1472, así como 624 ejemplares manuscritos y más de diez mil volúmenes de obra antigua, entre ellos el Fuen de Bizkaia más antiguo (año 1528). De manera global, los 300.000 volúmenes de la biblioteca están repartidos en 12,5 kilómetros de estanterías.

El proceso de reforma de la biblioteca fue aprobado en noviembre de 2003 y ha tenido un coste superior a los 18 millones de euros. Durante las obras, la Diputación se comprometió a no cerrar las instalaciones ni trasladar sus fondos para no obstaculizar el trabajo de los investigadores.

La diputada foral de Cultura consideró que la inauguración de hoy fue "un acto simbólico", ya que la biblioteca nunca ha dejado de funcionar. No obstante, Greaves explicó que tras las obras de reforma la biblioteca dispone de nuevos espacios y servicios para el público en general.

Además de 450 puestos de lectura e investigación, los usuarios pueden acceder a los servicios de documentación biblioteca ría, bibliografía, heráldica y hemeroteca, tendrán acceso a internet y disfrutarán de una zona de acceso a la red sin cable, entre otras posibilidades.

La Biblioteca de la Diputación foral organizará visitas guiadas por sus nuevas instalaciones para todos los ciudadanos que estén interesados en conocer el nuevo recinto.